

Inventons ensemble le Parti socialiste de l'avenir ! Rassembler, rénover, réussir.



Cher-e camarade,

Le vote sur les motions d'orientation générale a prouvé la vitalité de notre parti et la richesse de ses débats. Il a aussi exprimé

un large soutien à l'action du président de la République et du gouvernement ainsi qu'à la poursuite de la rénovation du Parti socialiste.

J'ai fait le choix de me présenter comme candidat à la tête du parti du changement.

Je suis fier que, dans leur liberté et leur diversité, les socialistes souhaitent l'unité du parti et la réussite de la gauche au service de la France. Le rassemblement des socialistes sera notre plus grande force.

Le rôle du Parti socialiste sera plus décisif encore après la victoire du 6 mai qu'il ne l'a été pour la préparer, il sera déterminant pour réussir le changement dans la durée.

C'est dans la crise que les Français nous ont choisis et qu'ils ont élu François Hollande à la Présidence de la République. Nous avons la lourde charge de répondre aux urgences, aux impatiences, mais aussi à l'attente de profonds changements dans la société, l'économie et la démocratie.

Mobiliser, proposer et innover

Nous avons besoin pour y parvenir d'un PS solidaire et rassemblé, mais aussi inventif et ambitieux pour préparer l'avenir : un Parti socialiste capable de proposer et d'innover. Le premier parti de la majorité doit être le garant des 60 engagements présidentiels mais aussi le moteur du changement dans la société !

L'exigence d'un parti qui soutient sans faille le gouvernement va de pair avec celle de son autonomie. Nous devons être un parti de mobilisation en soutien aux réformes engagées, face à la droite amnésique et à l'extrême droite haineuse. Nous devons être aussi une force d'invention et de proposition.

Ouvrir notre parti

Je vous propose d'ouvrir massivement notre parti aux citoyens et à tous ceux qui veulent débattre, s'engager et agir avec nous pour le progrès et la justice sociale, pour la conquête de nouveaux droits et l'égalité, en particulier entre les femmes et les hommes et pour la réussite

du changement. **C'est en accueillant et en animant les débats qui existent au sein de la gauche et dans la société que notre parti gardera la confiance des Français. C'est en les plaçant au cœur du débat démocratique et en les écoutant qu'il sera entendu.**

Nous devons organiser régulièrement des Ateliers du changement, ouverts à tous les citoyens, pour débattre des réformes engagées, de ce qui reste à faire et de nos nouveaux projets, en particulier en matière d'éducation, d'emploi, de droits sociaux, de réformes économiques ou encore de mixité urbaine et de lutte contre les ghettos. Nous devons les associer étroitement à nos projets pour les batailles de 2014 et 2015 que j'entends préparer dès aujourd'hui en donnant tout l'appui nécessaire à nos fédérations.

Donner la parole aux militants

Le Parti socialiste doit inscrire l'action de la gauche dans la durée, celle de la transformation en profondeur de notre société et de deux quinquennats du président de la République. **Je veux donner la parole aux militants du Parti socialiste qui sont la première force du changement.**

Je propose que nous organisions de grandes conventions nationales et des consultations militantes sur les questions qui sont au cœur du nouveau modèle à inventer pour sortir de la crise du capitalisme financier : sur la transition écologique et la croissance ; sur la démocratie sociale et les pouvoirs des travailleurs dans l'entreprise ; sur l'Europe et sa réorientation démocratique et sociale en y associant les partis socialistes européens et les forces syndicales européennes.

Je propose que le Parti socialiste enrichisse ses réflexions de celles des intellectuels, des think tanks comme Terra nova, la Fondation Jean-Jaurès et notre Laboratoire des idées.

Approfondir la rénovation

Je propose à notre parti de prendre, à nouveau, un temps d'avance démocratique. À la tête d'une équipe engagée, renouvelée et paritaire je proposerai d'approfondir le travail de rénovation engagé ces dernières années. Ensemble nous avons réussi les Primaires citoyennes, cette formidable révolution démocratique. **C'est ensemble que nous rénovons la République, avec la parité, davantage de diversité sociale, le droit de vote des résidents étrangers aux élections locales, la limitation du cumul des mandats** pour lequel l'engagement pris devant

les militants doit être respecté avant même la loi que nous soutiendrons au Parlement.

Je propose également de créer de nouvelles organisations thématiques, autour de l'écologie, de l'entreprise, de l'égalité femmes-hommes, de l'Europe, des relations Nord-Sud. Nous devons créer un PS numérique. Nous favoriserons ainsi plus d'adhésions, plus d'engagement et plus de formation pour les militants. Ensemble, nous pouvons bâtir le parti le plus ouvert aux Français, le plus démocratique et lancer une grande campagne d'adhésion : nous devons inventer le Parti socialiste de l'avenir.

Je souhaite que notre parti soit fort, que ses militants soient fiers et qu'ils soient le moteur du changement. Au cœur de la majorité, nous agissons pour le rassemblement de la gauche et des écologistes en particulier pour les scrutins de 2014 et 2015.

Militant parmi les militants

Les militants socialistes, comme les Français, me connaissent : mon parcours est celui d'un enfant de la banlieue qui s'est battu pour l'égalité et la fraternité entre les enfants de notre pays. Mon attachement à la République, mes combats altermondialistes, mon engagement européen, je les ai partagés ces dernières années, avec les militants du PS.

C'est en militant parmi les militants que je me présente à cette élection, car seule la confiance des militants me donnera la légitimité nécessaire pour accomplir ma tâche.

Je vous demande de me donner le mandat le plus fort pour soutenir le gouvernement face à la droite, poursuivre la rénovation de notre parti et son ouverture à la société. Le vote du 18 octobre doit permettre de rassembler tous les socialistes.

Servir, rassembler, convaincre, rénover seront les maîtres mots de mon action de Premier secrétaire si vous me faites l'honneur de me choisir.

Je mesure l'ampleur de la tâche. J'y suis déterminé et j'y suis prêt. Je vous demande votre confiance et je compte sur votre soutien. Le 18 octobre, exprimons notre fierté d'être socialistes, rassemblés au service des Français et du changement !